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「 自 他 共 栄 」 
己を高め 地域や街へ還元し 尊敬されるクラブで活動しよう 
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お祝い・会員スピーチ 

２０２３－２０２４年度 

ＲＩテーマ 

＜会長の時間＞ 
今回は、フランスのパリから会長

の時間をお届けします。  

フランスは、言わずと知れた日本

と大変友好深い国です。1858年日

仏修好通商条約が結ばれてから、幕

末から明治にかけて軍隊を整備するときにフランスを手本にした

とか、法律や造船業なども盛んにフランスの技術を導入しまし

た。大河ドラマにもなった「渋沢栄一」が。明治時代にはパリの

「万国博覧会」で大きな影響を受けていますし、ひまわりで有名

なゴッホは浮世絵の影響を受けたといわれています。戦争はしま

したがサンフランシスコ条約で回復し、今では文化や産業スポー

ツの分野など幅広く交流があるようです。わがロ―イングチーム

のギザビエ・ヘッドコーチは、フランス代表のゴールドメダリス

トです。  

フランスは、日本に明治維新後多くの技術を提供してきまし

た。しかし、日本で作る製品は性能がとても良いため、いわゆる

フランス人がフランス製品を買わなくなるため輸入規制をかけた

ようです。しかしながら日本車や日本酒などはとても好まれてい

ます。自動車メーカーはルノー、シトロエン、プジョーの3社あ

りますが、会員でもフランスの自動車を乗っている方はおみえま

すか？町の中はＢＭＷやベンツ・トヨタ・日産をよく見ます。オ

ートバイもスズキ・ホンダは多く見ます。航空機は、エアバスが

アメリカのボーイングとともに世界2大メーカーとして日本の空

も多く飛び回っています。  

皆さんご存じのミシェランのレストラン格付け、星の数も日本

のお店を調査すればするほど、星の数は増えるばかりで、もう☆

なんてどうでもよいくらい日本の飲食店のレベルは高いようで

す。ミシェランはフランスのタイヤメーカーなのはご存じでしょ

うけど、そもそも自動車旅行の推進がタイヤの売り上げアップの

ための戦略だったはずです。ところがフランス国内でやっておけ

ばいいものを日本で調査し始めたら、もうどうしようもなく日本

の飲食店のレベルが高いことがわかったようです。フランスはい

わゆるファミリーレストランみたいなものが普通なのに対して日

本は街に「そば」「団子」「うなぎ」「寿司」など専門店があ

り、ほぼそれだけで商売ができる飲食店なんてないです。先日行

った祇園の料亭などは、すべてが完璧のようです。  

ファッションブランドはすごいです。ルイヴィトン・シェネ

ル・エルメス・セリーヌ・ジバンシー・ニナリッチなど女性のお

好みのブランドですね。日本では、高校生でも持ち歩いています

が、欧州では富裕層のあかしなので、一般人が財布を後ろポケッ

トにさして歩くことは１００％すり似合うか強盗に襲われるよう

です。  

ワイン！「ソムリエ」もフランス王宮の食事やワインを仕切る

人だったようで、それがフランスワインの販促のためバブルの時

代にボジョレーヌーボブームと共に輸入されたようですが、今は

立派な資格として確立されました。特に女性のソムリエ、野尻さ

んは「ソムリエール」と呼ばれるのですね？  

医学も明治時代に多く導入されました。「ドイツ語」語がよく

医療用語と広くつかわれたようですが、発音が日本人には難しい

ためあまり使われなかったのでしょうか？逆にフランスでは、自

然医学である「針灸」が大変好まれているようで、柔道人口の日

本の倍以上と私のような、柔道ができる鍼灸師はフランスでは、

好まれるようですが、日本語しか話せないので通用しません。今

回はこちらでのメイキャップはできませんが、世界のロータリー

を味わう機会をまた探してみたいと思います。  

 
 

＜幹事報告＞ 
◎ガバナー、地区大会実行委員長より 

・2023-24年度地区大会のご案内 
日時  11月17日（金）15：30開会点鐘15：40～基調講演 

18日（土）12：00開会点鐘・本会議・記念講演  
   17：30～大懇親会 19：15閉会 

   場所 17日：名古屋観光ホテル 18日：バロー文化ホール他 
登録  8月31日（木）まで  

◎高山中央ＲＣ会長より 

・高山３ＲＣ合同ガバナー公式訪問例会のご案内 

日時・会場  9月11日（月）12：30～ひだホテルプラザ  
◎濃飛グループガバナー補佐より 
・ｶ ﾊ゙ﾞﾅー 杯ﾁｬﾘﾃｨ ｺーﾞﾙﾌ大会 濃飛ｸ゙ ﾙ ﾌーﾟ予選会参加のお願い 

日 時  10月27日(金)  8：30第１組スタート  
場 所  美濃白川ゴルフ倶楽部  加茂郡白川町白山 
参 加  各ｸﾗﾌﾞ2 ﾁー ﾑ8名（6名以上ｴﾝﾄﾘｰ下さい）     

◎ＲＩ日本事務局より 

・会員増強・新クラブ結成推進月間 リソースのご案内 

◎飛騨高山国際協会より 

 ・被災者支援コンサート「地球のステージ」のご案内 
日 時  8月27日(日)  13：30開演 
場 所  国際平和瞑想センター  高山市丹生川町下保 
入場料  大人2,000円   

＜例会変更＞ 

美濃加茂  … 9月15日（金）は、お月見例会のため、 
18：30～ に 変更 

9月22日（金）は、ガバナー公式訪問2RC合同例会のため、 
28日（木）ｸ ﾘ゙ｰﾝｷｬﾒﾛｯﾄﾘﾊ゙ ｰｻｲﾄ  ゙に 変更 

可  児 … 8月31日（木）は、例会場都合のため  
鈴川 に変更 

9月21日（木）は、定款により 休会 
9月28日（木）は、ガバナー公式訪問2RC合同例会のため、 

ｸﾞﾘ ﾝーｷｬﾒﾛｯﾄﾘﾊ゙ ｰｻｲﾄ  ゙に 変更 
＜受贈誌＞ 

高山ＲＣ（活動計画書）、高山中央ＲＣ（活動計画書）、可児Ｒ 

Ｃ（活動計画書）、下呂ＲＣ（会報）、（一社）ロータリーの友事 

務所（ロータリーの友手引書）、台北市松年福祉會（玉蘭荘だよ 

り）、(社)高山市文化協会（広報高山の文化No247） 
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＜本日のプログラム＞ 

   今月のお祝い 
◎会員誕生日 

     垣内 秀文    

８．２７ 

 

 

◎夫人誕生日（当日、ご自宅へ花束をお届け） 

     古橋 直彦   直 子さん   ８．１６ 

     井口 大輔   由美子さん   ８．１４ 

 

 ◎結婚記念日 

    ナシ 

◎出席表彰 

     鴻野 幸泰       

７年 

◎在籍周年記念表彰 

     ナシ  

 

◎３ヶ月表彰 

 ・伊藤 松寿  ・大村 貴之 ・鴻野 幸泰  ・堺 和信 

 ・塚本 直人   ・水梨 弘基 

 
 
 
会員スピーチ 
佐藤 貴史 

ただ今、ご紹介を頂きまし

た大垣共立銀行高山支店

の佐藤です。 
伝統と格式のある本会

に入会させていただき誠

にありがとうございます。 
また、本日は貴重なお時

間を私にこのような場を

いただけたことを感謝し

ております。 
私、こうした場でお話しすることに慣れておりませんので、お聞

きずらい点がありましたらご容赦願います。それでは私の自己紹介

ならびに私が勤務しますOKB大垣共立銀行のことについて、お話

しさせていただきます。 
私は昭和46年3月12日生まれの52歳で、家族は7つ下の妻と

二人暮らしで子供はおりませんが、犬を１匹飼っております。 
生まれてから高校を卒業するまでは岐阜市内で暮らしました。今

でもそこに両親が住んでおります。部活については、小学校時代は

ソフトボールを、中学校では卓球、高校では軟式野球をやっており

ました。どの競技も弱小で中途半端な結果しか残していませんが、

昔から体を動かすことは好きで、今はゴルフを月１回程度楽しんで

います。スポーツ観戦は好きで今でも野球やラグビー、相撲、ゴル

フ等色々なスポーツをテレビや現地で観戦しております。 
 

 
特に相撲については、小さいころから大好きで、入会後、いきな

り二所ノ関親方の講演会に参加することができ、高山に来て良かっ

たなと思っている次第でございます。小さい頃は、琴風のファンで、

その後は魁皇や稀勢の里を応援しておりました。 
実は妻も非常に相撲好きで、コロナになってからは行っていない

のですが、コロナ以前は名古屋場所や大阪場所等に2人で出かけて

おりました。遠いところでは旅行もかねて、福岡場所を見に行った

こともございます。今回稀勢の里の講演を聞いて、大相撲の良さや

魅力を再認識致しました。現在、若手力士もどんどん育っており今

後面白くなりそうだなと思いますので、これからも注目していきた

いなと思っています。 
 高校までを岐阜市内で過ごしましたが、高校卒業し首都圏の大学

に進学することになりました。私の通う大学は京王線沿いにありま

したので、調布あたりの沿線にアパートを借りて住もうかと思って

いましたが、たまたま担任の先生から、岐阜県出身の学生が暮らす

寮が東京にあることを教えていただき、家賃も安く、食事も朝晩出

ることや、場所も文京区の茗荷谷駅の近くと都心にあることから、

その方が便利だなと思い、入寮の申し込みを行いました。今時の学

生には団体生活は合わないようで、比較的簡単に入寮できるようで

すが、当時は結構な倍率があったと聞いております。 
岐阜県学寮は約100人の岐阜県出身の学生が暮らし、私の同級

生は20人が入寮致しました。高校の同級生も何人かいたものです

から、初めて一人暮らしする私にとっては良い環境だったなと思っ

ております。 
部屋は一応個室なのですが、3畳程度しかありません。当時、携

帯は勿論のこと、各部屋に固定電話もなく、代表電話しかありませ

んでしたので、入寮した1年生が交代で食堂に待機し、電話がかか

ってくると、管内放送で先輩に繋ぐというような仕事もありました。 
寮内では4年生は絶対的な存在で、基本上級生の命令には従わな

ければいけません。また、寮内では、ほとんどプライバシーのない

状態でしたので、そうした寮生活になじめない人間は退寮していき

ますが、学年が上がるごとに後輩が増えていきますので、非常に居

心地の良い空間になっていきました。 
 寮生活の4年間は今でも非常に良い思い出で、色々な経験・体験

をさせていただいたことが今でも活きていると思っています。 
 卒業後は、1993年大垣共立銀行に入行し、大垣市の墨俣支店に

配属となりました。 
 入行後、はじめの半年間は銀行の基礎を学んでいきます。現金を

扱う出納業務や振込等の為替業務、普通預金や当座預金の流動性や、

定期預金や定期積金の固定制業務等を順番に経験しながら、銀行実

務の基礎を学びました。10月からは係替となり融資係となりまし

た。そこでは商業手形割引や手形貸付、証書貸付等の実行事務や書

類の作成、マイカーローン等ローン業務を学んでいきました。私の

場合は融資業務が1年ほど続き、入行から1年半経過したとき、1
つ上の先輩が転勤となりましたので、その後任として初めて得意先

係として営業に携わることになりました。 
住宅地図をひろげエリア内のお客様のご自宅を訪問し、定期預金

や定期積金をお願いしていたことを思い出します。初めて大口の定

期預金を預けていただいた時の喜びは今でも覚えております。 
 また、支店人員も今と異なり潤沢で、墨俣支店のようなOKBの

なかでも小規模店と呼ばれる店舗であっても、現在の高山支店の社

員数より多かったと思います。 
 墨俣支店での得意先係を1年程経験した後、転勤となり、岐阜市

内の城東支店に移り、その次は名古屋市内の大曽根支店に異動とな

りました。 
ちなみに、今年12月で大垣共立銀行は愛知県進出100周年を迎

えますが、この大曽根支店は、1923年に買収した当時名古屋地区

北東部を拠点としていた農産銀行の本店を使用しており、非常に歴

史のある店舗です。 

出席 Make-Up 出席者数 会員数 出席率 

２８名 － ２８名 ３７名 ８０．００％ 

＜出席報告＞ 
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 大曽根支店ののち、銀行業務から離れ、職員組合の専従として約

５年間、労働環境の改善や福利厚生の充実等、従業員の処遇改善を

目指し活動していました。 
従業員向けのイベントの開催や、意見集約の為の職場オルグの開

催、全国地銀の労働組合との会議、情報交換等、改善に向け休日返

上で活動を行っており、かなりハードではありましたが、充実した

５年間であったと思っています。 
 職員組合専従を退任したのち、１回目の高山支店に得意先係とし

て勤務、その後、羽島郡笠松町の笠松支店、大垣市の林町出張所を

経て、2016年12月に大垣市内にある中川支店で初めて支店長とな

りました。 
支店長としては、中川支店、県庁前支店の2店舗を経験後、2021

年1月に岐阜ブロックの基幹店であるの岐阜支店に副支店長とし

て赴任しました。 
岐阜支店は今年の4月に岐阜支店を含む近隣の3カ店が移転統合

され、新たに「岐阜中央プラザ」として移転オープンしました。新

店舗は岐阜高島屋南に建設された35階建ての再開発ビル「グラッ

スル35」の1階に位置します。グラッスル35は1階2階が民間

の商業施設、3階4階は岐阜市の子育て、健康関連の施設が入居、

5階から35階は335戸の分譲マンションとなっており、柳ケ瀬活

性化の起爆剤として期待されています。 
ＯＫＢも今回出店するにあたり、柳ケ瀬地域の活性化に向け、地

域のわくわく感を創出する場を目指し、通称「わくわくベースG」

をキャッチコピーに活動しております。 
店内で行うイベントの企画・運営を専門で行うコミュニティマネ

ージャーを今回2名配置し、平日・休日を問わず、地域のお客様、

住民の皆さんとともに、多種多様なイベントを実施しております。 
イベントの実績や今後の予定については、わくわくベースGの

インスタグラムもありますので、興味のある方はぜひご覧ください。

直近ではFC岐阜のパブリックビューイング等を開催する予定で

す。また、「岐阜中央プラザ わくわくベースG」はどなたでも利

用できますので、良い企画があれば教えてください。宜しくお願い

致します。 
そして、本年5月、松田支店長の後任として高山支店に赴任して

まいりました。 
今回で高山支店勤務は2度目となるわけですが、高山支店に赴任

していなければ、伝統と格式ある高山西ロータリークラブに入会す

ることもできなかった訳で、今回の辞令には大変感謝しております

し、高山西ロータリークラブの一員として恥じない行動がとれるよ

う精進していく所存です。 
 今後とも、ご助言、ご指導の程よろしくお願いいたします。 
 とりとめもない話で大変申し訳ありませんが、これで私のスピー

チを終了させていただきます。ご清聴まことにありがとうございま

した。 
 

＜ニコニコボックス＞ 
●下屋 勝比古さん、塚本 直人さん 

7月30日｢二所ノ関親方｣講演会には皆様のお力を頂き大成功とな 
りました。心より感謝しています。本日は佐藤さんスピーチよろし 
くお願いします。下屋会長はパリからのリモート参加となります。 
毎日毎日暑い日が続きますが皆様体調管理にはお気を付け下さい。 
●遠藤 隆浩さん 
二所ノ関親方そのたたずまいに感動しました。ありがとうございま

した。佐藤さん、会員スピーチよろしくお願いします。 
●杉山 和宏さん 
7/30の財団補助金事業、稀勢の里講演会、皆様のおかけで無事終 
える事が出来ました。感謝感謝でありがとうございました。本日出 
張のため欠席いたします。 
 

 
●挾土 貞吉さん 
先週の例会、稀勢の里講演会欠席お詫びします。実は声帯、喉のリ 
ハビリ｢詩吟｣の会で安城に出かけ発声練習したのですが、レベルが 
高くへたくそで市民時報に載る事が出来ませんでした。修業を積み 
健康維持のため、再度挑戦あるのみです。 
●垣内 秀文さん 

本日会長代行として前に座っていますが、久々に緊張しています。

このメッセージが披露されている時には既に下屋会長のズームで

の会長の時間が無事繋がり終了している事でしょう。今日はパリか

らの遠隔操作で動く意志の全くない｢からくり人形｣ですので、皆様

お手柔らかにお願いします。 
●佐藤 貴史さん 
本日はスピーチの機会を頂き誠にありがとうございます。まだ分か

らない事だらけでご迷惑をお掛けしますが今後共ご指導の程よろ

しくお願いいたします。 
●岡田 贊三さん､平 義孝さん､内田 幸洋さん､斎藤 章さん､ 
米澤 久二さん､田中 武さん､鴻野 幸泰さん､田邊 淳さん､ 
中島 一成さん､堀 幸一郎さん 

先週、無事財団事業を終える事が出来ました。ご協力有難うございまし

た。また、どんな人にも謙虚で優しく振舞う稀勢の里 二所ノ関親方のお

話をお聞きして、｢困難を力に変える｣という｢不屈の精神力｣が如何に大

切か再認識し、同時に日本人としての底力を感じました。我々 の明日へ

のパワーと変えて行きましょう。 
 
 
 
 

『徳と得』   井口 大輔 
  
 お蔭様で弊社は今年で祖父が起業 75 年、創立して丸 70 年。71
年目に入りました。婿殿だった父が早くに逝去した後、母がお客様

はじめ社員に支えて頂きながら経営を引継ぎ、現在のわたしが継承

して早や7年目です。 
生まれた時から創業者である祖父に可愛がられ、好き勝手言って

やってきたわたしですが、昨今の現代社会において、異様に[徳と

得]をはき違えている人が増えたように感じます。 
ルフィ強盗詐欺事件をはじめとする闇バイトは、実行に至るまで

の理由はどうであれ、[ソレをやれば結果どうなるのか？]の思考が

欠落しています。指示通りに実行すれば守ってもらえると思ってい

るのでしょうか？ 
私たち自動車業界に激震をもたらしたビッグモーター不祥事事

件にしても、[売上・利益確保と事業拡大という目的のためであれ

ば手段を択ばないし、何をしてもよい]という唯我独尊自己中心の

極みのような強い思考が見えます。 
戦後ヒトの生活になくてはならないクルマに携わる業界は今

[100年に1度の大変革]と言われ、 [地球環境に優しいEV化][2025
年問題][整備技術の担い手不足]等々の問題は答えが出せないまま、

国内中古車市場シェアの約15％の持っていたビッグモーター不祥

事はコロナ禍による納期遅延の影響で高値となっていた中古車の

値崩れを引き起こす原因になりかねませんし、第一に自動車整備業

界のイメージを凋落させるだけでなく、クルマ離れを加速させるき

っかけにもなりかねません。 
弊社がこれまで会社を続けてこれたのは社訓にもある[仕事を通

じて社会へ奉仕]＝[徳]を積み、お客様の信用を得てきたからからこ

そ。 
わたしも不易流行。お客様はじめ飛騨に暮らすヒトに安心を提供で

きる会社を75年、80年と継続していけるよう、皆様のご指導を宜

しくお願い致します。 
 

 

人間力を高める        第 5 回 
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